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はい いさはい いさはい いさ
《沖縄協同病院の理念》

○人権といのちの尊厳を守
る、無差別平等の医療を行
います。

○地域と共に平和で健康に暮
らせる、まちづくりを行い
ます。

《沖縄協同病院医師研修理念》

○基本的診療能力を身につける

ことを第一の目標とし、患者

を「一人の人間」として捉え、

「患者の幸せ」を追求できる医

師を養成します。

◎「はいさい」は沖縄協同病院のホームページ　病院広報誌「はいさい」欄に掲載しています。

各科から 心療内科100賢い忘年会の楽しみ方　～めざそう多量飲酒ゼロ ! ～

　

忘
年
会
の
シ
ー
ズ
ン
に
な
り

ま
し
た
。適
切
に
楽
し
め
ば
、

生
活
に
潤
い
と
豊
か
さ
を
も

た
ら
す
ア
ル
コ
ー
ル
で
す
が
、飲

み
す
ぎ
に
ご
用
心
。「
そ
う
だ

ね
。で
も『
飲
み
過
ぎ
』っ
て
、ど
の
く
ら
い
？　

ど
う

注
意
し
た
ら
い
い
の
？
」と
思
っ
た
組
合
員
の
皆
さ

ま
に
耳
よ
り
な
情
報
で
す
。

　

最
新
の
推
計
に
よ
る
と
、日
本
に
は「
生
活
習
慣

病
の
リ
ス
ク
が
高
い
飲
酒
者
」（
男
性
は
1
日
40ｇ
以

上
、女
性
は
１
日
20ｇ
以
上
）が
1
0
3
9
万
人
、

多
量
飲
酒
者（
わ
ず
か
１
回
で
も
様
々
な
社
会
問

題
を
引
き
起
こ
す
危
険
が
あ
り
、依
存
症
に
も
つ

な
が
る
。1
日
60ｇ
超
）が
9
8
0
万
人
も
い
ま
す
。

そ
こ
で
厚
労
省
は「
健
康
日
本
21
」で
飲
酒
に
つ
い
て

「
多
量
飲
酒
は
し
な
い
」な
ど
４
つ
の
指
標
を
掲
げ
て

い
ま
す
。

　
一
年
の
苦
労
を
お
互
い
に
ね
ぎ
ら
い
、新
年
の
活

力
を
蓄
え
る
忘
年
会
で
す
。せ
め
て
、指
標
４
の「
多

量
飲
酒
は
し
な
い
」を
全
員
が
守
る
よ
う
に
し
ま
せ

ん
か
？

　

そ
の
た
め
に
は「
飲
み
放
題
プ
ラ
ン
」を
止
め
る
こ

と
。飲
む
の
は
、ま
ず
ご
馳
走
を
食
べ
て
か
ら
。ビ
ー

ル
中
ジ
ョッ
キ
１
杯（
20ｇ
）を
乾
杯
後
に
ゆ
っ
く
り

飲
み
干
し
た
ら
、ち
ょっ
と
小
休
憩
。ソ
フ
ト
ド
リ
ン

ク
を
間
に
は
さ
み
、
30
度
泡
盛
の
１
対
１
の
水
割
り

グ
ラ
ス
１
杯（
20ｇ
）を
ゆ
っ
く
り
楽
し
み
、２
杯
目
の

泡
盛
水
割
り
や
軽
い
カ
ク
テ
ル・チ
ュ
ー
ハ
イ
3
5
0

㎖
は
全
部
飲
ま
ず
に
半
分
は
残
す（
10ｇ
）、こ
れ
で

も
純
ア
ル
コ
ー
ル
量
は
50ｇ
！　

大
声
で
話
が
く
ど

く
な
っ
た
ら
要
注
意
、周
囲
が
ス
ト
ッ
プ
を
。も
し
翌

朝
、記
憶
が一部
飛
ん
で
い
た
ら
、赤
信
号
で
す
！！　

生
活
習
慣
病
で
通
院
中
な
ら
、た
と
え
忘
年
会
で

も
最
大
限
２
杯
ま
で
。も
ち
ろ
ん
、主
治
医
か
ら
ド

ク
タ
ー
ス
ト
ッ
プ
さ
れ
た
方
は
終
始
ソ
フ
ト
ド
リ
ン
ク

で
。ど
う
ぞ
、良
い
お
年
を
お
迎
え
下
さ
い
。

心
療
内
科　

小
松
知
己

　今回、神奈川県で開催された神経リハビリ
テーション研究会へ参加してきました。神奈川
県といえば、中華街を思い浮かべるかと思いま
すが、今回宿泊した施設もそんな中華街のど真
ん中に位置しており、いつもとは違う雰囲気の
中で研究会に参加することが出来ました。
　私自身、県外での発表は始めてで、始まる前
から緊張していましたが、同行したメンバーの
サポートなどもあり、楽しく発表することが出
来ました。発表後も他県の方と情報交換を行っ
たりと、とても有意義な研究会でした。

　今回研究会に参加させて頂いて感じたことは、患者様を良くするにはどう
したらいいか、常日頃から疑問を持ち過ごすことだと感じました。今回のよ
うな研究会などに積極的に参加して、そこで学んだことを自分自身の知識や
技術の向上に繋げていけたらと思います。
　来年は京都での開催ということで、これまた楽しみな場所だと思います。
また参加出来るように日々頑張っていきたいと思います。

理学療法士　渡慶次 啓

　11月13日付で外来師長になりました中村光江です。
　今回、とよみ生協病院へ慢性疾患外来の移設がスムーズ
に行えるよう、慢性疾患管理の充実を図ります。
　また、当院の外来も患者様へ安心して診療が行えるよう、
充実させていきたいと思っています。

外来師長　中村光江

病院の活動状況活動状況 ＜10月度＞

・外来一日平均患者数：564人（前年同月比  －6人）

・入院一日平均患者数：265人（前年同月比  ＋6人）

・組 合 員 利 用 率：57.8％（前年比　 ＋0.6％）

神経リハビリ研究会に参加して神経リハビリ研究会に参加して神経リハビリ研究会に参加して

外来新師長挨拶外来新師長挨拶

当院のできごと2014当院のできごと2014当院のできごと2014

最新型フィリップス社製の
汎用エコー機（2月）

漫湖公園さくらまつり in 福祉まつり（3月）

地域連携懇話会（7月）

JCEP初認定証（5月
）

２月　新しいエコー機購入
３月　漫湖公園さくらまつり参加
４月　新入職員　研修医７名 その他職種含む合計58名
５月　JCEP（卒後臨床研修評価機構）初認定
７月　地域連携懇話会開催
９月　夜間外来とよみ生協病院へ移りました

新入職員
オリエンテーション
（４月）
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おきなわの

自然　55

コ
ー
ブ
シ（
は
ま
す
げ
）

回　答

投　書

虹の箱より虹の箱より
虹の箱とは患者さまの声を医療活動に

反映させていくための投書箱です。

画・内科医 上原和博

外来の血圧測定器購入しました！外来の血圧測定器購入しました！
　旧病院から使用していた血圧測定器は、
何度も修理を繰り返していたので、今回新
しい血圧測定器を購入しました。
　外来の測定器は診察前に必ず測ってもら
い、健康チェックのため重要となります。使
用頻度が多いので、３台購入しました。
　今回の測定器は、左右の上腕で測定でき、
上下可動も可能な為車椅子の方でもスムー
ズに測定でき、患者様からも好評です。

１階外来

　３年に１度の民医連バ
レーボール全国大会が今年
も静岡県で開かれました。
　女子の沖縄からの代表
は7人で、その内の5人は
初めての参加でした。
　大会初日は予選リーグ。
コートに入る前から緊張
していて、初戦はあっとい

う間に１セットが終わり、緊張していたのが自分だけじゃないと分
かり、2セット目は程よい緊張感の中で楽しんで試合をする事が出来
ました。負けてしまいましたが、思った以上に良い試合が出来まし
た。第２、第３試合で勝つ事が出き、予選リーグは予想外の１位通過
でほっとしました。翌日は全身筋肉痛ながら、決勝トーナメントでは
東京代表の東葛に1対1と迫りましたが、得失点差で次に進む事は出
来ず、結果はベスト8でした。個人賞で看護師の石塚さんがセッター
賞を頂きました。男子の方は２連覇中だった福岡を破り、優勝するこ
とが出来ました。
　大会後は熱海の温泉で心と身体を癒し、男子の優勝と女子のベス
ト8をお祝いしました。
　今回の大会への参加、大会後のお疲れ様会、全部楽しくていい思い
出となりました。

医事課　赤嶺由季

足元の小さな草も精一杯紅葉します足元の小さな草も精一杯紅葉します

　
畑
の
嫌
わ
れ
者
雑
草
の
ワ
ー

ス
ト
３
を
あ
げ
れ
ば
、
１
位
は
ヤ

ハ
タ（
ム
ラ
サ
キ
カ
タ
バ
ミ
）、
次

に
マ
カ
ヤ（
チ
ガ
ヤ
）、
コ
ー
ブ
シ

（
ハ
マ
ス
ゲ
）
と
続
く
。ヤ
ハ
タ
は

地
中
に
い
っ
ぱ
い
種
を
持
っ
て
い
る
の
で
駆
除
に

は
慎
重
さ
を
要
す
る
。マ
カ
ヤ
と
コ
ー
ブ
シ
は
地
中

で
繋
が
っ
て
る
の
で
少
し
で
も
切
れ
端
が
残
る
と

半
年
後
に
は
同
じ
作
業
を
す
る
羽
目
に
な
る
。

　
私
は
今
、
コ
ー
ブ
シ
と
格
闘
中
だ
。１
年
間
ほ
っ

た
ら
か
し
に
し
て
い
た
畑
を
耕
運
機
で
耕
し
た
ら
、

根
に
芋
を
付
け
た
ま
ま
の
コ
ー
ブ
シ
が
土
の
表
面

に
浮
い
て
き
た
。１
ヵ
月
直
射
日
光
に
当
た
っ
て
い

な
い
は
ず
な
の
に
枯
れ
た
葉
の
間
か
ら
緑
の
新
芽

を
出
し
て
い
る
。す
ご
い
生
命
力
で
あ
る
。繁
殖
力

の
旺
盛
な
植
物
は
人
間
の
細
胞
も
活
性
化
さ
せ
る

よ
う
で
、
コ
ー
ブ
シ
の
根
も
漢
方
薬
の
材
料
に
な
っ

て
い
る
。漢
方
で
は
「
香
附
子
」（
こ
う
ぶ
し
）
と
言

い
、
肝
臓
を
強
め
、
消
化
不
良
、
更
年
期
障
害
等
に
効

果
が
あ
る
と
い
う
。

　
コ
ー
ブ
シ
の
和
名
は「
は
ま
す
げ
」（
浜
菅
）で
、
砂

浜
に
多
く
生
え
る
こ
と
が
由
来
だ
が
、
現
在
は
畑
の

害
草
だ
。ト
マ
ト
畑
だ
ろ
う
が
、
キ
ャ
ベ
ツ
畑
だ
ろ

う
が
、
主
を
全
く
無
視
し
て
進
入
し
て
く
る
。ま
る

で
「
辺
野
古
は
過
去
の
問
題
」「
埋
め
立
て
は
粛
々
と

進
め
る
」
等
と
主
の
意
に
反
し
て
埋
め
立
て
を
強
行

す
る
こ
の
国
の
政
治
家
た
ち
の
よ
う
だ
。

と
よ
み
生
協
病
院
　
　
　

　
事
務
課
長
　
金
城
稲
子

民医連バレーボール全国大会に出場して

　駐車場ですが、妊婦用で入口の近くに止められる
よう手配してほしい。

　他の病院では、妊婦用がある所も多い。

　ご意見有難うございます。
　当院は総合病院で、救急患者様も受け入れている

ため、毎日の外来数は600名程度おります。
　その中の産婦人科受診者は毎日30名前後おり、その半数が
妊婦さんです。
　それに加え、患者様の付き添いや面会の方もいる為、係の者
が皆様の車がスムーズに駐車できる様、どうにか調整してい
るのが現状です。
　体調の悪い患者様も沢山来院される為、妊婦さん専用の駐
車スペースまでの確保は困難な状況です。
　切迫流早産の症状が強い時や、陣痛が始まっている等、緊急
を要する時はその都度対応させて頂きますので、ご連絡お願
い致します。
　当院の駐車スペースが少なくご迷惑をおかけしております
が、ご理解の上、ご協力頂きますようお願い申し上げます。

４階病棟師長　玉城和美

季季節節のの挿挿絵絵

年末年始外来休診のお知らせ年末年始外来休診のお知らせ
12月29日（月）午後～１月４日（日）まで外来は休診となります。
救急は終日、受付けております。
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